





FRANCISCO FERNÁNDEZ
ORGANIZACIÓN Y
ADMINISTRACIÓN





POLÍTICA INSTITUCIONAL



ALFONSO GIL



TRANSPORTES Y
MOVILIDAD SOSTENIBLE

POLÍTICA AUTONÓMICA

POLÍTICAS PÚBLICAS



MOVIMIENTOS SOCIALES
Y DIVERSIDAD



TRANSICIÓN ECOLÓGICA
Y CAMBIO CLIMÁTICO



POLÍTICAS SOCIALES, MAYORES Y ENVEJECIMIENTO ACTIVO



VIVIENDA Y AGENDA URBANA



UNIÓN EUROPEA Y ACCIÓN EXTERIOR



ACCIÓN ELECTORAL Y RELACIÓN CON LAS AA.LL.



MEMORIA DEMOCRÁTICA Y CONVIVENCIA



POLÍTICA MIGRATORIA Y COOPERACIÓN AL DESARROLLO



POLÍTICA ENERGÉTICA Y URBANISMO SOSTENIBLE



JUSTICIA Y SEGURIDAD CIUDADANA



POLÍTICA ECONÓMICA Y TRANSICIÓN DIGITAL



EDUCACIÓN, CULTURA Y UNIVERSIDAD



COMERCIO Y TURISMO



ESTUDIOS Y PROGRAMAS



EMPLEO Y
EMPRENDIMIENTO



TRABAJO, ECONOMÍA SOCIAL Y AUTÓNOMOS



SALUD PÚBLICA Y CONSUMO



INDUSTRIA Y PEQUEÑA Y MEDIANA EMPRESA





SECRETARÍAS EJECUTIVAS



























El pasado 22 de marzo las y los Socialistas Vizcaínos celebramos nuestro 10 Congreso Ordinario en el Palacio Euskalduna de Bilbao, un encuentro que sirvió para proclamar a Mikel Torres como Secretario General y elegir a la nueva Comisión Ejecutiva, asi como a nuestros representantes para el Comité Federal, el Nacional y el Provincial.

El encuentro se llevó a cabo bajo el lema "La Política útil. Politika Erabilgarria", y en el mismo participaron cerca de 200 delegadas y delegados, que aprobaron por unanimidad el informe de gestión de la Ejecutiva saliente. La nueva Comisión Ejecutiva obtuvo más del 96% de respaldo de las personas asistentes.

La propuesta política de este Congreso establece una serie de compromisos de PSE-EE con la ciudadanía para lograr una Bizkaia más justa, igualitaria y sostenible, apostando por una política comprometida, honesta y útil, que defienda la verdad frente a los populismos y ponga el foco en las personas y sus necesidades.

También se aboga por situar la Igualdad entre Mujeres y Hombres como un principio básico y transversal de la acción pública, así como por prevenir y erradicar toda forma de violencia machista y desigualdad, garantizando la corresponsabilidad y la conciliación.

Asimismo, se apuesta por desarrollar planes de empleo que prioricen la formación y la inserción de jóvenes, mujeres y personas con mayores dificultades, fomentar la competitividad y la innovación en todos los sectores, alineando el empleo con la transición ecológica y digital; y por fortalecer el sistema de cuidados para la infancia, las personas mayores y dependientes, garantizando una atención digna y el apoyo a las familias cuidadoras, además de por combatir la soledad no deseada, con servicios sociales de proximidad y una coordinación eficaz con el sistema sanitario.

Entre otras medidas, PSE-EE de Bizkaia también apuesta para los próximos años por incrementar el parque de vivienda pública y social, especialmente para jóvenes y colectivos vulnerables.













CONGRESO ORDINARIO





NORMA FORAL DE VÍAS CICLISTAS



El pleno de las Juntas Generales de Bizkaia, celebrado en Gernika, aprobó por unanimidad la Norma Foral de Vías Ciclistas Forales de Bizkaia. Este texto actualiza el instrumento foral normativo que ha estado vigente desde octubre de 2014 y dota al Gobierno foral de una herramienta que permita cumplir con mayor eficiencia el desempeño de los compromisos del Gobierno foral con la movilidad ciclista.

La nueva norma pretende contribuir a la consecución de los objetivos prefijados en las políticas de sostenibilidad y en la descarbonización. Así, se dará prioridad a ciclistas y peatones frente a otros modos de movilidad. Con la extensión y fomento de infraestructuras propias –según ha recordado el apoderado del Grupo Socialista, Alberto Álvarez-, la Diputación invertirá más de 200 millones para crear una red ciclable de 350 kilómetros, con el objetivo de proteger el medio ambiente, reducir los gases de efecto invernadero e impulsar el desarrollo sostenible.

La norma foral de vías ciclistas incluye la planificación, financiación, proyección, construcción, modificación, conservación, explotación, uso y defensa de las vías ciclistas de competencia foral.

Articulada en un cuerpo normativo con 56 artículos en 4 títulos, y diferentes disposiciones y anexos, este texto jurídico pretende dar un impulso para elevar el uso diario de la bicicleta en el horizonte del año 2035 hasta alcanzar una cuota del 7,7%, desde el 0,7% actual, en recorridos cortos de menos de ocho kilómetros.

El texto normativo sirve también para incorporar una nueva tipología de vías ciclistas. A partir de ahora, las vías se diferenciarán entre sendas ciclistas, bicipistas, carrilesbici protegidos y carrilesbici a secas.

PLAN DE AYUDAS INDUSTRIAL



La sesión plenaria ordinaria también dio el visto bueno a una iniciativa sobre la política industrial del Territorio.

Así, se aprobó que la Diputación presente en el plazo de seis meses un Informe de evaluación cualitativa y cuantitativa de los programas de subvenciones, servicios, proyectos estratégicos y fondos de inversión ejecutados por el Departamento de Promoción Económica.

En este sentido, nuestro apoderado, Juan Otermin, explicó que las y los Socialistas "consideramos que la evaluación de las políticas públicas es una herramienta clave para la mejora de la gestión. No obstante, cualquier informe de impacto debe basarse en criterios técnicos rigurosos que eviten el alarmismo innecesario. Además, muchas de estas evaluaciones ya se realizan de forma periódica a través de indicadores económicos y memorias de gestión".

Respecto a la disponibilidad de suelo industrial, -según dijo- es evidente que contar con espacios adecuados para la implantación y crecimiento de empresas es crucial. Así, apostó por la colaboración con ayuntamientos y entidades supramunicipales para optimizar el uso del suelo y facilitar la llegada de nuevas inversiones.

"Coincidimos en la importancia de evaluar el impacto de las políticas públicas en el sector industrial. La industria es un pilar fundamental de nuestra economía, generador de empleo de calidad y motor de innovación", dijo, para destacar la necesidad de que se sigan implementado estrategias que logren responder a los retos del sector en un contexto de transformación global, digitalización y transición ecológica", agregó.

MEMORIA DEMOCRÁTICA



La constitución de una mesa para el estudio de la memoria histórica de Bizkaia fue otro de los asuntos abordados en el pleno del mes de marzo.

Las y los Socialistas consideramos que la democracia es incompatible con el olvido, y así creemos que las administraciones deben impulsar políticas de memoria inclusivas alejadas de interpretaciones sesgadas o medias verdades.

La apoderada socialista y Vicepresidenta de las JJ.GG., Begoña Gil, criticó los argumentos esgrimidos por EHBildu -promotor de la iniativa- para defender la propuesta porque, según recordó, "no vale exigir sólo el recuerdo y homenaje de unas víctimas, mientras se intenta silenciar e invisibilizar a las demás. No vale erigirse en defensores de las víctimas de los duros años del franquismo, mientras se hacen malabares semánticos para no tener que condenar la profunda herida que causó ETA a esta sociedad porque la sociedad vasca no ha sido ajena a ninguna de ellas".

Del mismo modo, dijo a los representantes de PP que "nos parece lamentable que, junto con VOX, allí donde gobiernan, deroguen las Leyes de Memoria, negando el derecho de las familias de los miles y miles de represaliados por el franquismo, a encontrar los restos de sus seres queridos, que aún hoy siguen en las cunetas, descampados y fosas comunes de nuestro país; y luego usen de manera inmoral y desvergonzada a las víctimas del terrorismo para atacar a los Socialistas".

Según expresó, "todas las víctimas forman parte del pilar central de nuestras políticas de Memoria porque todas ellas forman parte de los cimientos sobre los que debe construirse nuestro futuro como país y como sociedad. Y nadie nos va a dar lecciones de nada porque no necesitamos que nadie nos venga a explicar cómo tenemos que mirar a nuestro pasado. Es imposible escribir la historia de los últimos cien años de este país sin recordar el dolor y el compromiso de tantos y tantos Socialistas Vascos. Así que sabemos de lo que hablamos".

DEPORTE Y DISCAPACIDAD



Por último, se abordó la situación de la práctica del deporte para personas con discapacidad mayores de 21 años. El Grupo Socialista apuesta por favorecer, facilitar e impulsar la práctica de actividad física y deportiva entre las personas con discapacidad.

El impacto positivo que suponen la actividad física o la práctica deportiva para el bienestar físico y emocional los convierten en algo esencial.

La juntera del Grupo Socialista Ana Berta Campo indicó que "necesitamos políticas públicas que impulsen infraestructuras adaptadas, formación especializada y programas que fomenten la participación activa de las personas con discapacidad. Tenemos que favorecer y establecer medidas, programas y proyectos encaminados a reducir las dificultades para el acceso de estas personas a la práctica deportiva en igualdad de condiciones".

"Estamos convencidos -agregó- de que, desde las instituciones, tenemos la responsabilidad de reforzar nuestro compromiso con las personas con más dificultades. Que debemos seguir avanzando, eliminando barreras y construyendo una Bizkaia donde la inclusión sea parte de nuestra fortaleza".

Además, explicó que, en Bizkaia, "hace tiempo que se trabaja en iniciativas que promueven la inclusión en el ámbito deportivo. Bizkaia ha dado pasos importantes en este camino. Se trabaja en colaboración con asociaciones, clubes, federaciones, y ayuntamientos, y con entidades como la Federación de Deporte Adaptado de Bizkaia, que trabaja incansablemente para impulsar la inclusión en el ámbito deportivo. Para ofrecer modalidades deportivas adaptadas y fomentar la participación activa de personas con discapacidad, colaborando con ayuntamientos y centros educativos".

EMPLEO, COHESIÓN SOCIAL E IGUALDAD

BIZKAIA A COLORES





La Diputación Foral de Bizkaia apostó por una "Bizkaia a colores" que asuma la diversidad y el mestizaje como oportunidad y riqueza social, y lo hizo a través de una campaña de sensibilización impulsada en el marco del Día Internacional para la Eliminación de la Discriminación Racial, que se conmemoró el 21 de marzo.

La Diputada, Teresa Laespada explicó que la apuesta por la diversidad es una cuestión estructural en las políticas forales porque "Bizkaia es una sociedad plural, diversa. Y, hay que decirlo con claridad, Bizkaia es ya también una sociedad mestiza. Esta es una realidad que nos enriquece", ha remarcado.

A su juicio, "sin buenismos y sin engañarnos, es preciso afrontar los retos y dificultades que la multiculturalidad representa para convertirlos en oportunidades, porque eso es lo que tenemos ante nuestros ojos. Como dice nuestra campaña contra la discriminación racial, no pensemos en blanco y negro, pensemos en colores".

La campaña de sensibilización, contó con el lema Bizkaia a colores/Bizkaia Koloretan.

Su apuesta pasa por una Bizkaia abierta e inclusiva, que abogue por aceptar las diferencias y entender que sumar nos convierte en una sociedad más inclusiva, creativa y cohesionada.

TRANSPORTES, MOVILIDAD Y TURISMO

BIZKAIBIZI



La diputada foral de Transportes, Movilidad y Turismo, Sonia Pérez Ezquerra, presentó la ampliación del servicio BizkaiBizi con la incorporación de 174 nuevas bicicletas.

Con esta mejora, la flota pasa de 650 a 824 unidades, lo que supone un incremento del 13,38% para dar respuesta a la creciente demanda del servicio en los nueve municipios en los que está implantado.

BizkaiBizi, el sistema público de bicicletas compartidas de Bizkaia continúa su crecimiento con esta expansión, que responde a la gran acogida del servicio por parte de la ciudadanía.

"BizkaiBizi ha demostrado ser un servicio útil y demandado tanto por la ciudadanía como por los ayuntamientos. Con esta ampliación de flota, se refuerza el compromiso con una movilidad sostenible y accesible, ofreciendo más opciones de transporte público eficiente y respetuoso con el medio ambiente", dijo la Diputada.

Desde su puesta en marcha en octubre de 2023, BizkaiBizi se ha consolidado como uno de los sistemas de bicicletas compartidas, y en su aniversario alcanzó el millón convirtiéndose en el servicio de alquiler de bicicletas compartidas de más rápido crecimiento en España.



XXI DÍA DE ANDALUCÍA EN EUSKADI, CELEBRADO EN DURANGO



40 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN ETORKINTZA



30 ANIVERSARIO DE ACLIMA



FUNDACIÓN SÍNDROME DE DOWN DE EUSKADI, XIII DESFILE DE MODA



Emakumeek ezkerretik aurreratzen dute

Las mujeres adelantan por la izquierda